



西小だより

令和8(2026)年1月13日

香芝市立真美ヶ丘西小学校 校長室発行

「年新た 心新たに つつしみて」 山口青邨

(これまでの気分や考えを捨てて新しい気持ちで物事に臨むこと、心を新たにし、清々しい気持ちで新年を迎えること)

ご挨拶がおそくなりましたが、新年明けましておめでとうございます。旧年中は、本校教育活動にご理解・ご協力いただき有り難うございました。今年も是非、学校と保護者と地域が連携して子どもたち一人ひとりの成長を支え、見守っていきたいと考えております。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。さて、1月7日(水)に3学期がスタートしました。子どもたちは、新しい年を迎え、一人ひとりが様々な思いや願いをもち、一年の目標を立てたことでしょう。昔から「一年の計は元旦にあり」と言われます。これは、一年のことは年の初めの元日に計画を立て努力すること、物事は初めが肝心でしっかりと計画のもと着実に行いなさい、という意味です。ぜひ、その目標を達成するために、コツコツと努力を続けてほしいと思います。そこで、大切なことは、自分で決めたことを達成するための強い「意志」です。自分が掲げた目標を達成するために、日々続けていく強い「意志」をもち、一日が終わる時に振り返り、一回でも多く「できた」を積み重ねていきましょう。周りと違っていい、自分の目標を自分のペースでコツコツ積み重ねていって欲しいものです。3学期は1年間の総仕上げであると同時に、次年度への進級・進学の準備をする学期でもあります。6年生は最後の授業となる卒業式が控えています。5年生は最高学年へのバトンを引き継ぐ準備期間になります。1~4年生も今までの学習で培ってきた力を充実させ、さらに次への目標を見つける学期になります。このような大切な学期、一人ひとりが確かな力を身につけ、充実感、達成感をもち「学校が楽しい」と実感できる教育活動を進めてまいりたいと思います。保護者・地域の皆様には引き続き本校へのご支援、ご協力重ねてよろしくお願ひ申し上げます。

2026年(令和8年)午年

今年は午(うま)年です。馬は古くから人とともに歩み、前へ前へと力強く進む存在として親しまれてきました。また、物事が「うまく」進むとも重ねられ、エネルギーで行動力があり、チャンスをつかんで飛躍しやすい年と言われています。さらに今年は60年に一度巡ってくる丙午(ひのえうま)の年にあたります。丙午は干支の組み合わせの43番目にあたり、十干の「丙(ひのえ)」と十二支の「午(うま)」が組み合わさった年を指します。「丙」と「午」どちらも火の性質を持つことから、「丙午」は火の力を象徴する年とされます。新しい挑戦や飛躍のチャンスとなるともいわれています。行動力や挑戦の年とも捉えられます。この一年間、子どもたちにとって、また学校にとって、新しい挑戦、飛躍できるように教職員一同、子どもたちの成長を見守り、励んでいきます。皆様にとって素晴らしい何事もウマくいく一年になりますよう心より願っています。



お知らせ

3学期の主な学校行事予定について 1月13日(火)以降

13日(火)第3回CS学校運営協議会 16(金)入学説明会・体験入学 21日(水)短縮4校時 22日(木)新年お楽しみ会・クラブ活動 23日(金)~なわとび週間 2月2日(月)全校朝会 5日(木)委員会活動 12日(木)クラブ活動最終 20日(金)授業参観・学級懇談 28日(土)創立記念日 3月2日(月)全校朝会 4日(水)部団児童会 5日(木)第3回西小コミュニティ推進委員会 11日(水)卒業式予行 18日(水)給食最終・短縮4校時(5年生は前日準備) 19日(木)第38回卒業式 23日(月)短縮4校時・部団児童会 24日(火)修了式・大掃除

◎その他、詳細等につきましては、各学年からの「お知らせ(学年便り)」を参考にしてください。

令和七年度（2025）香芝市立真美ヶ丘西小学校第三学期始業式【2026年1月7日（水）】

皆さん、おはようございます。そして、新年明けましておめでとうございます。2026年、新しい年が始まりました。新年のあいさつには、新たな年を迎えた祝福の気持ちと今年一年の健康や幸せを願うという深い意味が込められています。皆さんも家族や友だちなど周りの人と健康や喜びをともに祝ってください。

さて、短い冬休みでしたが、楽しく過ごせましたか？冬休み中に大きな事故や事件がなく新しい年とともに3学期を迎えることができ、とても嬉しいです。

ところで、新しい年を迎えるさんはどのような、お正月を過ごしたでしょうか？昔から、お正月には松飾りや鏡餅を飾り、おせち料理を食べ、初詣やお年始のご挨拶に出かけるという習わしがあります。これらの一つひとつには、「新しい一年が良い年になるように」という願いが込められています。願うだけでなく、「今年はこんな年にしよう」という目標や決意をもって新年を迎えることも大切なことです。さんはどんな目標を立てたでしょうか？できれば数字で目標をたてると良いと思います。たとえば、「授業中発言を一日2回以上する。」「一日に30人以上に挨拶する。」など数字を入れることで、目標が達成できたかがわかります。そして、目標がうまくいっているときは、感謝の気持ちを忘れないでほしいです。立てた目標がうまくいっているのは、もちろん自分が頑張ったことも大きいですが、お家人や先生、友だち、クラスの人などからの応援があったから目標が達成できるということです。感謝の気持ちをもって目標をしっかりと見続ければ、今年はきっとステキな年になるでしょう。

それから2026年は「十干」が丙(ひのえ)、「十二支」が午(午)の「丙午(ひのえうま)」の年です。丙も午も「火」の性質・特徴をもち、火が重なるため、情熱や行動力、勢いが非常に高まる年とされています。

そこで3学期、また2026年が皆さんにとって充実したものとなるように、これからいくつかお話をしますので目と耳と心でしっかりと聞いてください。

一つ目は最初にも言いましたが目標、目的をもって生活してください。3学期は1、2学期と比べて学校に来る日が短い学期です。一月「行く」二月「逃げる」三月「去る」といって、「あっ」という間に過ぎてしまいます。1～5年生は今日も含め51日、6年生は49日です。あっという間にすぎてしまう学期ですが、この3学期は学年のまとめをする大切な学期でもあります。自分からすすんで挨拶をする。授業中進んで手を挙げて発表する。掃除をしっかりとする。トイレのスリッパを揃える。など。しっかりと目標をもって毎日を大切に過ごしてください。二つ目は思いやりの気持ちをもって生活してください。友だちを傷つけることを言ったり、したりしては絶対にいけません。学校は皆さんにとって楽しいところでなければなりません。3学期も全員が思いやりの気持ちをもって、友だちに優しく、そして仲良く生活し笑顔あふれる真美ヶ丘西小学校にしてください。三つ目は感謝の気持ちを持ちましょう、ということです。3学期が終わるとさんは一つ上の学年に進みます。様々な方々のお陰で一つ上の学年を迎えることができます。皆さんを見守り育てていただいたお家の方、先生方、地域の方々への感謝を忘れないでください。「有難う」が、いっぱいの学校をつくりましょう。それから今日は1月7日で七草がゆを食べるお家もあるかもしれません、その「お・か・ゆ」を大切にしてほしいと思います。「お」は、思いやりの心。「か」は、感謝の想い。「ゆ」は夢をいだく。ということです。最後に、日頃より健康・安全面には気をつけているとは思いますが、寒さに負けず、事故、怪我、トラブルがおこらないよう、「命を守る行動」を常に意識し、「仕上げ」と「準備」の3学期、自信をもって、次の学校・学年に進むために「来ることが楽しい学校」を皆でつくりましょう。うんと飛躍し、まっすぐ成長し、どこまでも挑戦し、しっかりと成果を実らせる年にし、うまくいく一年になるようにしましょう。長くなりましたが、お話を終わります。